

Del momento político

El problema del carbón

Madrid 21.—Procedente de Cádiz ha llegado el general Hermosa, presidente del Consejo del combustible.

El señor Hermosa celebró en aquella capital andaluza una reunión con elementos consumidores y vendedores de carbón.

Cornejo, restablecido

Madrid, 21.—El ministro de Marina, contraalmirante Cornejo se encuentra restablecido.

H. y acudió a su despacho del ministerio.

El servicio agronómico en España

Madrid, 21.—Se ha ordenado, por el servicio agronómico que se inspeccione con rigor la entrada de los productos agrícolas, igual que se hace con los de exportación a fin de evitar que lleguen de países extranjeros con gérmenes contagiosos.

ESPAÑA Y LA ARGENTINA

El señor Gallardo celebra una larga entrevista con el rey

Madrid, 21.—Esta mañana a las doce y cuarto llegó a Palacio el ministro de Negocios de la Argentina señor Gallardo.

El ministro argentino celebró una larga entrevista con don Alfonso.

A la una y media llegó a Palacio el embajador de la Argentina señor Estrada y media hora después lo hizo el presidente que vestía de paisano.

Poco después se celebró un almuerzo en honor del señor Gallardo.

LA VOZ DE LA «GACETA»

El decreto reformando el Estatuto de Clases Pasivas

Madrid, 22.—La «Gaceta» publica el decreto reformando el Estatuto de Clases Pasivas.

Disfrutarán de haberes pasivos los tripulantes de los submarinos y aeroplanos que se inutilicen en actos del servicio.

Las viudas de generales,

jefes, oficiales y clases de tropa, si sus deudos falleciesen en actos del servicio, cobrando como viudedad el sueldo íntegro.

Los empleados civiles y militares que contraigan matrimonio a los sesenta años no transmiten pensión a la viuda.

Y, se declaran en suspenso los preceptos que niegan la aptitud para el disfrute de pensión a los huérfanos o viudas que tomen estado religioso.

También publica el periódico oficial una disposición anunciando un concurso para proveer 200 plazas de mecánicos de aviación.

Nota oficiosa sobre una denuncia de "El Socialista"

Madrid, 21.—Ha sido facilitada a los periodistas una nota oficiosa diciendo que presentadas el pasado sábado ante Consejo de ministros una denuncia aparecida días atrás en el diario «El Socialista», relativa a un expediente de desahucio de un industrial y apareciendo a guisa anomalía en el expediente del presidente ha interesado del ministro de Justicia y del alcalde intervengan para esclarecer los hechos y caso de justificarse sancionarlos debidamente.

Termina la nota diciendo que el Gobierno está decidido a que la justicia respalde en todos los casos.

El viaje del ministro de Fomento a Murcia

Madrid, 22.—Ayer mañana los alcaldes de Murcia y Hellín se entrevistaron con el conde de Guadalhorce.

El alcalde de Murcia convino la fecha en que visitará la población y el de Hellín la fecha en que visitará aquel pueblo.

El ministro emprenderá el viaje el próximo domingo.

El día del presidente

Madrid, 21.—Esta mañana el marqués de Estella despatchó con el rey, durante una hora.

Después el presidente despatchó con los ministros de Instrucción y Justicia.

El señor Ponte dijo que se encontraba mejorado.

a su solución. Todo ello, ni más ni menos, es motivo de honda gratitud, que por nuestra parte y desde donde está el problema planteado, queremos exteriorizarla, con la mayor sinceridad y afecto.

Pero en la forma de expresar esos asuntos a que nos referimos ha habido algo que nos interesa aclarar, para bien de la justicia y la verdad. En esos periódicos—en este mismo—se ha dicho inclusive que se tenían levantamientos de estos obreros. Y esto, aun que nadie puede responder de lo que en un momento determinado—y más en un momento de angustia—puede hacer nadie, nosotros nos atrevemos, sin embargo, a asegurar, que estos trabajadores, los verdaderamente de

Por los Teatros

Ortiz

Esta noche hará su presentación en este teatro la compañía de comedias Delgado Caro y Martínez, Tovar, con la preciosa obra de Linares Rivas «Mal año de lobos».

La obra, recientemente estrenada en Madrid, constituyó un éxito formidable. Los críticos han hecho verdaderos elogios de ella.

Los artistas que componen la compañía, son bien conocidos del público murciano, que recientemente ha elogiado su labor durante su corta actuación en este teatro.

Como ya dijimos el domingo, esta compañía estrenará las ocho obras que han consi-

aquí, no han hecho ninguna demostración que pueda hacer concebir esa sospecha. Su actitud, no obstante la miseria en que muchos viven, ha sido y sigue siendo correcta, limitándose a lo más, algunos de ellos, a implorar la caridad pública.

Este elemento trabajador, a pesar de una injusta fama que por fuera se le ha dado, es incapaz de ningún acto violento. Puede ser que en algún caso—como quizá ocurriera en tiempos...—obre arrastrado por elementos extraños, o soliviantado por determinadas circunstancias.

Esto último, probablemente, es lo que pudiera pasar ahora. Sobre ello se debe tener especial cuidado para observar los movimientos de quienes pudieran tener intereses particulares que resolver en la cuestión minera que se está ventilando en estos días, y no tuviera escrúpulos para conseguir lo que se proponen. Claro es que esto que decimos no pasa de ser una hipótesis nuestra, pero a ello nos induce el haber leído esas referencias, que serán motivadas a la vez por otras que habrán llegado a la primera autoridad de la provincia, quizá influenciadas por esto que indicamos...

Aclarado ya lo que principalmente nos proponíamos, sólo nos resta repetir nuestra gratitud para esas autoridades y prensa que tal interés nos han demostrado, y también insistimos en que de los obreros por sí solos no se debe temer nada: este elemento trabajador es acaso de los más dóciles del mundo; ahora bien: que por eso mismo, y por las muchas calamidades que viene sufriendo resignadamente, bien se merece a máxima atención por parte de las autoridades...

JOAQUÍN MARTÍNEZ MIRA.
19 11 927.

VIDA DEPORTIVA

El Real Murcia vence al Carthago por 5 a 0

EL PARTIDO FUE BASTANTE MEDIANO

Un partido sin pena ni gloria fué el jugado el pasado domingo entre el Carthago y el Real Murcia.

El equipo local, en la primera parte desarrolló un

tituido un gran triunfo en los teatros de la corte.

Romea

PARIS-LONDRES-BERLIN

La empresa ha contratado para este teatro una compañía de «skees» en la que figuran excelentes artistas.

Dicha compañía hará su debut mañana noche.

El género este de «skees», está ahora muy en moda. En algunos teatros de Madrid ha sido de gran éxito este espectáculo, por su visualidad, variación de números y exhibición de mujeres.

En Murcia creemos también constituirá un éxito franco.

Circo

La película «Mare Nostrum» adaptación de la novela de Basco y Ibáñez, fué muy del agrado del público.

juego algo vistoso, pero que no dió los resultados apetecidos por la poca precisión que la vanguardia puso en los remates.

De haberse jugado con más quietud, poniendo más ciencia en las jugadas otro hubiera sido el resultado de esta primera parte, en que al finalizar el marcador arrojaba un dos a cero.

La segunda mitad fué mediana. Esa ligazón, que en la primera parte hubo entre el quinteto rojo desapareció y la pereza vino a apoderarse de los jugadores.

La línea media del Murcia cumplió su papel y la defensa, que pocas veces hubo de intervenir, lo hizo con seguridad.

El Carthago jugó desahogado, embarullándose en los momentos de peligro para su portería.

Sus jugadores dieron muestras de poca sagacidad, pues con un poco más de serenidad, hubiesen hecho un buen marcaje, sino evitar la derrota por tan crecido score, por lo menos haber demostrado que saben jugar al fútbol. Decimos como cuando el partido del River, que el Carthago ni nos convenció entonces ni ha logrado aumentar en su favor la opinión que de ellos nos hemos formado. Claro que el Murcia debió ganar por más tantos.

Podrán alegar en descargo que ni Carlos Vaso ni Nicolás jugaron. ¿Pero, a esto puede tacharse la actuación de los carthaginos? Sinceramente creemos que no, porque cuando se fieren esperanzas alentadas por «críticos deportivos», como le ocurre al Carthago y se juega con el campeón la moral debe subir en calidad y poner todo el entusiasmo en el juego, cosa que no vimos, y menos de este.

Cinco tantos marcaron los realistas, uno de penalty por cero los cartageneros. Como dijimos el principio el partido fué bastante mediano, sin que por parte del Murcia se viese tampoco ganas de trabajar.

La labor del árbitro señor Melcón bastante buena, solo hubo dos cosas que no vió, o no quiso pitir; desafortunadamente en el área fatal, que a nuestro entender fueron voluntarias.

Ahora, hasta el match Murcia-Cartagena.

LORENZO.

VIAJERO ILUSTRE

El Capitán General llega hoy a Murcia

Hoy en el correo llegará a esta capital el Capitán General de la tercera región, acompañando de sus ayudantes.

A la estación saldrán a recibirle una compañía del Regimiento de Sevilla con bandera y música, y toda la oficialidad de los distintos Cuerpos militares afectos a esta capital.

Durante su estancia en esta girará una visita a las dependencias militares de la plaza.

Al recibir la visita de tan ilustre caudillo nos complacemos en darle la bienvenida.

Esteso y sus obras

La utilidad de las obras cada cual la predica a su manera, generalmente según sus aficiones. Hace poco tiempo vió la luz pública un libro humorista: «Seis mil chistes nuevos», original de Luis Esteso; yo tenía pensamiento de hacer un comentario de él pero sin gran prisa, mas ahora al estar en Murcia actuando el popular Esteso, me mostré unos pliegos de otro nuevo libro. De esperar un poco mi comentario sería añejo y así, pues, a continuación lo expongo.

Caracteriza la literatura de Esteso su humorismo sano y gracia espontánea. Es humorista porque tiende a verlo todo con el cristal agradable y chocante. La gracia de sus escritos es a go rápido, impensado, vehemente; va el chiste saliendo como azar y cuando se está leyendo, lo encubre todo de una manera tan hábil que es insospechable del desenlace. Más todavía que sus escritos son inagotables sus parlamentos. Cuando Esteso actúa, lo que puede decir a continuación de lo que habla en un momento determinado, ni él mismo puede haberlo pensado. Es ante todo un psicólogo de las multitudes y él sabe con certeza conoce a la perfección al público que domina sus gustos y aficiones, por eso es de los de régimen de mayorías.

En sus libros y especialmente en el «Seis mil chistes» la espontaneidad de actor va sustituido por la variedad de literato.

Lo predominante en este pseudo-último libro son las cosas anecdóticas en su aspecto histórico. Es una fórmula nueva que don Luis cultivó a maravilla, y su mérito mayor consiste en como decía el autor «enseña deleitando». Yo que por suerte o desgracia he tenido que habérmela con tantos nombres raros, comprendo la utilidad de tomarlos algunos en broma y así un cambio de voces, una distinta interpretación, un chiste, en fin hacen inolvidable un hecho histórico de importancia suma.

Y si esto es en el aspecto científico y como adador de Cito, más generalmente, solo como literato hay que considerar en Esteso unas cualidades nada comunes; es breve

Crónica de sucesos

Una joven se arroja a un pozo, por que no tiene noticias de su esposo. - Un rapazuelo se cae de un carro y se hiere de gravedad.

Otros sucesos

Una joven se suicida

ANTECEDENTES

La joven Rosa Pons Vicente, de 18 años, casada, estaba de sirvienta casa del médico de Sucina. Hace unos días desapareció del domicilio de este señor y a pesar de las indagaciones que se hicieron por sus amos y por la Guardia Civil, no se pudo dar con el paradero de Rosa.

También se dió conocimiento a la familia y ésta hizo las averiguaciones pertinentes pero sin resultado alguno.

UN CUERPO EXTRAÑO EN UN POZO

Ayer una mujer llamada Ignacia Calderón fué a sacar agua a un pozo sito en las Peñas de San Pedro.

Cuando sacaba el cubo, vió flotar sobre las aguas del pozo un cuerpo extraño.

Llamóle la atención esto y volvió a meter el cubo y a agitar las aguas para cerciorarse bien, qué era lo que dentro del pozo flotaba.

Luego que se convenció que lo que se movía sobre las aguas era un cadáver, dió conocimiento a la Guardia Civil, que acudió inmediatamente a aquel lugar.

EXTRACCION DEL CADAVER

La benemérita, con varios vecinos, estuvieron cerca de dos horas trabajando para extraer el cadáver, pero fué

inútil, y en vista de ello se comprometió a bajar al pozo José Albaladejo, sacando el cuerpo de la joven Rosa.

MOTIVO DEL SUICIDIO

La Guardia Civil comenzó las oportunas diligencias, de las cuales se sacó en claro, que la joven se había suicidado porque no tenía noticias de su esposo, que está haciendo el servicio militar en África.

El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado.

Ss cae de un carro

En la carretera de Murcia a Puebla de don Fadrique ha ocurrido un accidente lamentable.

El joven Cayetano Prieto, de 13 años, y vecino de Campos del Rio, que guiaba un carro, tuvo la mala suerte de caer del vehículo, produciéndose heridas de gravedad.

Fuó curado por el médico de Mula y después fué trasladado al hospital de Murcia donde quedó instalado.

Auto que arde

En la carretera del Palmir a la de Cieza a Mazarrón, cerca de Saugonera, ardió el auto de servicio público de Fulgencio Giménez Hernández.

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas. No hubo desgracias personales.

Del siniestro se dió conocimiento al juez de instrucción.

en la exposición, ingenioso en la trama, original en el desenlace. Dice mucho en poco trecho, y en lo que otros humoristas emborronarían cuartillas y más cuartillas, él con una o menos le basta y sobra; por eso es ameno.

Finalmente Luis Esteso, lee mucho y de todo, aprovechándolo todo para hacer reir siendo para ello indispensable el comprenderlo y bien, su talento es mucho y varía al igual que sus obras e indudablemente si don Luis hubiese sido más homogéneo en sus lecturas y publicaciones su nombre sería repetido como puntero en cualquier rama del saber humano; pero escribe en broma y así hay que tomarlo.

DE LA

DIARIO DE CARTAGENA

EL VIAJE DEL MINISTRO DE FOMENTO

En la entrevista celebrada recientemente por el alcalde don Alfonso Torres y el ministro de Fomento, para tratar sobre su proyectado viaje a esta provincia, el ilustre conde de Guadalhorce expresó su deseo de aprovechar las horas que ha de permanecer en Cartagena en informar se con todo detalle de los problemas que afectan a su departamento relacionados con esta ciudad.

Expuso su propósito de conocer el campo cartagenero que ha de disfrutar de los beneficios del proyecto de traida de aguas para regadío.

Para que el ministro pueda llevar a cabo sus propósitos se ha pensado en disponer de un aeroplano en que tan ilustre personalidad pueda conocer en toda su extensión el campo de Cartagena.

El alcalde don Alfonso Torres, acompañado de sus compañeros de Concejo don José Mediavilla y don Mariano Pascual de Riquelme estuvo ayer en los Alcázares visitando al jefe de dicho Aeródromo el infante don Alfonso de Orleans, quien al conocer los propósitos del ministro ofreció incondicionalmente cuanto precise respecto al personal y material para que pueda realizarse dicha excursión aérea.

También el señor Torres visitó a su compañero el alcalde de La Unión don José Paez Rios, tratando de algunos detalles relacionados con el viaje del ministro, quien también hará una visita a la sierra minera.

CORRESPONSAL

Noticiero local

Se encuentra repuesto de su enfermedad, nuestro querido compañero de redacción el joven licenciado en Derecho y Filosofía, don Jesús de la Peña y Séiquer.

Mucho lo celebramos.

